
 

 

Ata dos trabalhos da Reunião Ordinária da Câmara Municipal de Nova Lima. Conforme 

artigo 85 do Regimento Interno da Câmara, a Ata será lavrada com a sinopse dos 

trabalhos, ressaltando que as gravações das reuniões são disponibilizadas no Canal Oficial 

da Câmara no Youtube, permitindo a qualquer interessado recuperar o conteúdo na 

íntegra. No dia dezesseis de abril de dois mil e vinte e quatro, às dezoito horas e quinze 

minutos, reuniu-se a Câmara em sua Sede, achando-se constituída a Mesa pelos senhores 

vereadores: Thiago Felipe de Almeida – Presidente, Joselino Santana Dias – Vice-

Presidente e Cláudio José de Deus – Secretário. Atendendo solicitação do Senhor 

Presidente, o Senhor Secretário realizou a chamada dos vereadores presentes. Constatou-

se a existência de número legal, verificando-se a presença dos vereadores Álvaro Alonso 

Perez Morais de Azevedo, Anísio Clemente Filho, Cláudio José de Deus, Danúbio de 

Souza Machado, José Carlos de Oliveira, Joselino Santana Dias, Juliana Ellen de Sales, 

Silvânio Aguiar Silva, Thiago Felipe de Almeida e Viviane Gomes de Matos. Sob a 

proteção de Deus e em nome do povo nova-limense, o Senhor Presidente declarou aberta 

a reunião e convidou todos para, de pé, ouvir o Hino Nacional. O vereador Danúbio de 

Souza Machado anunciou o lançamento do Edital para o Concurso Público da Guarda 

Civil Municipal, a efetivação de mais um compromisso de campanha do Prefeito João 

Marcelo e dele. Parabenizou o prefeito, o comando da Guarda e o secretário Cristiano, 

afirmando que, com certeza, trarão mais segurança ao município. O Senhor Presidente 

parabenizou os vereadores Danúbio, Viviane e Anisinho, que há muito tempo 

requisitavam  este  concurso  público.  Ressaltou  que  será  um  avanço  muito  grande  e  
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importante para a cidade. Salientou que tempos novos estão por vir e está muito feliz em 

fazer parte disso. Logo após, o Senhor Presidente comunicou que a Ata da Reunião 

Ordinária do dia nove de abril de dois mil e vinte e quatro foi encaminhada aos gabinetes 

para os vereadores conferirem-na. Colocou-a em discussão, nenhum vereador se 

manifestou. O Plenário aprovou a Ata por nove votos. O Senhor Secretário proferiu leitura 

das correspondências recebidas: 1) Ofício 003/2024, Nova Lima, 16 de abril de 2024. Do 

Presidente do Partido dos Trabalhadores de Nova Lima – MG, senhor Renato Faria Silva. 

Indica a vereadora Juliana Ellen de Sales como Líder do Partido dos Trabalhadores na 

Câmara Municipal. A vereadora Juliana Ellen de Sales agradeceu a confiança do Partido 

dos Trabalhadores de Nova Lima por lhe conceder espaço como Líder na Câmara, 

fortalecendo o partido em âmbito municipal. Informou que, em breve, Nova Lima 

receberá o Presidente Lula, a liderança maior do Partido dos Trabalhadores, para a 

inauguração da primeira fábrica brasileira de insulina no município. O Senhor Presidente 

salientou que a Biomm investe no município há muitos anos. Informou que acompanha a 

batalha do amigo dele, o Walfrido; e que foram mais de cinco anos para a aprovação da 

Anvisa e quase um bilhão de investimentos. Afirmou que a Biomm possui capacidade 

para atender 80% da população que utiliza insulina no Brasil, transformando Nova Lima 

em uma referência na Indústria Farmacêutica. Parabenizou a fala da vereadora Juliana. O 

vereador Silvânio Aguiar Silva cumprimentou a vereadora Juliana pela liderança no 

Partido dos Trabalhadores. Ressaltou que a Biomm surgiu em Nova Lima ainda no 

governo    do   ex-Prefeito,   Carlinhos   Rodrigues,   época   em   que   foi   secretário   de  
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desenvolvimento econômico. Destacou que a fábrica de insulina é a primeira da América 

Latina, vai fazer toda diferença e marcar o nome de Nova Lima como vanguarda. A 

vereadora Viviane Gomes de Matos parabenizou a vereadora Juliana Sales e ressaltou a 

importância de as mulheres assumirem lideranças e ocuparem espaços. 2) Ofício 

009/2024, Nova Lima, 02 de abril de 2024. Da Emater – MG, senhor Glaidson da Silva 

Guerra, Extensionista Agropecuário. Cumprindo ações previstas no convênio com o 

Município de Nova Lima, solicita data e horário em plenária para apresentarem o 

Relatório Anual de Atividades – RAA, referente às atividades desenvolvidas pela 

Emater/MG local no ano de 2023. Continuando, o Senhor Presidente solicitou a leitura 

das proposições que deram entrada na Casa: 1) Projeto de Lei nº 2.402/2024, autoria do 

Poder Executivo, que “Institui o Plano de Cargos, Carreiras e Remunerações dos 

servidores públicos da área da administração geral do município de Nova Lima e dá outras 

providências”. O vereador Silvânio Aguiar Silva, considerando que o projeto corre em 

regime de urgência, solicitou ao Plenário a confecção do parecer conjunto das comissões. 

Os vereadores Álvaro Alonso Perez Morais de Azevedo e Juliana Ellen de Sales se 

manifestaram contra a confecção do parecer conjunto e a favor da tramitação normal do 

referido projeto, passando por todas as comissões. O Plenário, consultado pelo Senhor 

Presidente, conforme solicitação do vereador Silvânio Aguiar Silva, aprovou por sete 

votos favoráveis e dois contrários, a confecção de parecer conjunto. O Senhor Presidente 

encaminhou o Projeto de Lei nº 2.402/2024 às comissões: Legislação e Justiça, Serviços 

Públicos   Municipais,  Orçamento,  Finanças  e  Tomada  de  Contas.  2)  Projeto  de  Lei  
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nº 2.403/2024, autoria do vereador Anísio Clemente Filho, que “Institui no município de 

Nova Lima o Programa Moeda Verde, destinado à realização de troca de materiais 

recicláveis por alimentos (frutas, legumes e hortaliças)”. Encaminhado à Comissão de 

Legislação e Justiça para emissão de parecer. 3) Projeto de Lei nº 2.404/2024, autoria do 

vereador Silvânio Aguiar Silva, que “Institui no âmbito do Município de Nova Lima o 

Dia da Renovação Carismática Católica”. Encaminhado à Comissão de Legislação e 

Justiça para emissão de parecer. 4) Projeto de Decreto Legislativo nº 450/2024, autoria 

do vereador Silvânio Aguiar Silva, que “Confere Medalha de Mérito Cultural Cássio 

Magnani ao Coral Caminho Novo e contém outras providências”. Encaminhado à 

Comissão Especial nomeada pelo Senhor Presidente, composta pelos vereadores Joselino 

Santana Dias, Anísio Clemente Filho e Viviane Gomes de Matos. Prosseguindo, o Senhor 

Presidente solicitou a leitura: 1) Parecer da Comissão de Orçamento, Finanças e Tomada 

de Contas referente ao Projeto de Lei nº 2.395/2024, autoria do vereador Álvaro Alonso 

Perez Morais de Azevedo, que “Reconhece as formas de organização dos povos e 

comunidades de religiões de matriz africana, para os fins que indica”. A comissão emitiu 

parecer favorável à tramitação do projeto. 2) Parecer da Comissão de Legislação e Justiça 

referente ao Projeto de Lei nº 2.399/2024, autoria da vereadora Viviane Gomes de Matos, 

que “Institui o programa de EDUCA+AÇÃO de Educação Ambiental na Rede Municipal 

de Ensino de Nova Lima”. A comissão emitiu parecer favorável à tramitação do projeto, 

que foi encaminhado à Comissão de Serviços Públicos Municipais. 3) Parecer da 

Comissão  de  Legislação  e  Justiça referente ao Projeto de Lei nº 2.400/2024, autoria da  
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vereadora Viviane Gomes de Matos, que “Dispõe sobre fixação, em parque de diversões 

e bufê de recreação infantil, nos brinquedos e atrações, de placa informativa sobre 

manutenção, vistoria e risco na sua utilização e dá outras providências”. A comissão 

emitiu parecer favorável à tramitação do projeto, que foi encaminhado à Comissão de 

Serviços Públicos Municipais. 4) Parecer da Comissão de Legislação e Justiça referente 

ao Projeto de Lei nº 2.401/2024, autoria do vereador Danúbio de Souza Machado, que 

“Reconhece como de relevante interesse cultural do município a cultura urbana do hip-

hop e seus elementos”. A comissão emitiu parecer favorável à tramitação do projeto, que 

foi encaminhado à Comissão de Serviços Públicos Municipais. 5) Parecer da Comissão 

Especial referente ao Projeto de Decreto Legislativo nº 448/2024, autoria da vereadora 

Juliana Ellen de Sales, que “Concede o Título de Excelência em Saúde Dr. Élcio de Souza 

à Vera Lúcia Bernardo Teixeira e dá outras providências”. A comissão emitiu parecer 

favorável à tramitação do projeto.  Dando continuidade, o Senhor Presidente colocou em 

discussão e votação: 1) Projeto de Lei nº 2.394/2024, autoria do vereador Thiago Felipe 

de Almeida, que “Fixa normas de caráter local nos termos do inciso VI, art. 23 da 

Constituição Federal e do artigo 30, inciso XXXII da Lei Orgânica do Município, sobre 

medidas que visam reduzir as diversas formas de poluição decorrentes do deslocamento 

de produtos minerais e dá outras providências”. Nenhum vereador se manifestou na 

discussão. Em primeira votação, o projeto foi aprovado por nove votos. Na sequência, o 

Senhor Presidente colocou em discussão e votação os requerimentos: 1) Autoria do 

vereador  Silvânio  Aguiar  Silva: Requer ao Chefe do Executivo Municipal a reforma da  
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Praça do Bairro Mina D’água de Baixo. Aprovado, oito votos. O Senhor Presidente 

justificou a saída do vereador José Carlos de Oliveira por motivos de saúde. 2) Autoria 

da vereadora Viviane Gomes de Matos: Requer à Secretária de Administração a 

viabilização do recebimento regular da cesta de legumes devida aos servidores municipais 

que se enquadram nesse benefício. Em discussão, o vereador Álvaro Alonso Perez Morais 

de Azevedo esclareceu que esse requerimento deveria ser encaminhado ao 

Desenvolvimento Social, pois é desta secretaria que sai a cesta. Informou que hoje esteve 

com a secretária e ela lhe disse que, na próxima quinta-feira, a cesta de legumes voltará a 

ser concedida. A vereadora Viviane Gomes de Matos agradeceu o vereador Álvaro pelo 

esclarecimento e explicou que este requerimento seria votado na semana anterior, porém 

foi retirado da pauta. Afirmou que era muito bom que já tenha sido resolvido e informou 

que encaminhou o requerimento direto ao secretário de administração, pois tratava-se da 

gestão de pessoas. Requerimento aprovado por oito votos. 3) Autoria da vereadora 

Viviane Gomes de Matos: Requer à Secretária de Obras e Serviços Urbanos a instalação 

de rede de proteção nas quadras poliesportivas do município, em especial a Quadra 

Poliesportiva do Bairro Barra do Céu - Quadra do Cruzeiro, para sua inauguração. Em 

discussão, a vereadora Viviane Gomes de Matos reforçou a necessidade da tela protetora 

para evitar possíveis acidentes decorrentes da saída das crianças das quadras 

poliesportivas. Convidou a comunidade para a entrega do espaço revitalizado da Quadra 

Barra do Céu, domingo, dia 21 de abril, às nove horas. Ressaltou a importância da votação 

da  ‘Lei Emenda Impositiva’ durante a gestão do ex-presidente Anisinho, o que possibilita  
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a destinação de recursos para a comunidade no formato de emendas. Afirmou que, como 

defensora da educação e do esporte, a cada ano destina recursos para uma quadra, o que 

faz a diferença no dia a dia das crianças. O vereador Cláudio José de Deus informou que 

fez o mesmo pedido para a quadra da Boa Vista. Requerimento aprovado por oito votos. 

4) Autoria da vereadora Viviane Gomes de Matos: Requer à Secretária de Obras e 

Serviços Urbanos a reforma e manutenção da Quadra do Olaria. Em discussão, a 

vereadora Viviane Gomes de Matos reforçou a necessidade da revitalização da Quadra 

do Olaria. Saudou o morador Jardel, quem a convidou para trabalhar por aquela 

comunidade. Requerimento aprovado por sete votos. 5) Autoria da vereadora Juliana 

Ellen de Sales: Requer à Câmara a convocação do Secretário Municipal de Obras e 

Serviços Urbanos, Marcelo Henriques Pinto, e a convocação do Secretário Municipal de 

Meio Ambiente, Gabriel Coutinho, a fim de acompanharem os membros da Comissão de 

Meio Ambiente em uma visita técnica a toda extensão da Banqueta do Rego Grande. Em 

discussão, a vereadora Juliana Ellen de Sales relatou que, recentemente, esteve com o 

senhor Élcio Barbosa, conhecido engenheiro de Nova Lima, percorrendo todo o trajeto 

da Banqueta do Rego Grande, onde ele lhe apresentou problemas estruturais não só na 

banqueta, mas também na via e em toda a extensão dos muros de contenção. Ressaltou 

que se trata de uma situação gravíssima e demonstrou a preocupação dela em saber que 

se não houver um planejamento estratégico de curto, médio e longo prazo, aquela área, 

sobretudo próxima à curva conhecida como Volta Redonda, pode acarretar em uma 

voçoroca,  como  foi   vivenciada  nos anos 70, 80 em Nova Lima. Lembrou que o prefeito,  
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em 2021, anunciou que faria um projeto de revitalização da Banqueta do Rego Grande, 

mas até o momento tal projeto não avançou. Afirmou que considera o momento propício 

para que possam entender a quantas anda a situação estrutural da Banqueta do Rego 

Grande. Requerimento aprovado por oito votos. 6) Autoria da vereadora Juliana Ellen de 

Sales: Requer ao Senhor Presidente que envie moção de pesar expressando sentimentos 

à família de Jarbas, pai da servidora Aládia Medina, conhecido afetuosamente como 

Jarbas do Senai, da Brasília, da Melo Viana, da Escola de Samba e senhor Jarbas de 

Zenith. Aprovado, oito votos. 7) Autoria do vereador Danúbio de Souza Machado: 

Requer ao Prefeito Municipal que sejam tomadas medidas de contenção da proliferação 

de caramujos no Bairro Nossa Senhora de Fátima, tendo em vista o alto risco de doenças 

causadas pelo contato com esse molusco. Em discussão, o vereador Danúbio de Souza 

Machado reforçou a necessidade de a prefeitura, por meio do setor de Zoonoses, ter uma 

ação efetiva para inibir a proliferação de caramujos no município. Os vereadores Cláudio 

José de Deus, Silvânio Aguiar Silva, Joselino Santana Dias e Viviane Gomes de Matos 

parabenizaram o vereador Danúbio pelo importante requerimento. Ressaltaram que quase 

todos os bairros do município estavam infestados de caramujos, fato que exigia que o 

Poder Executivo, por meio da secretaria competente, busque soluções para combater os 

caramujos. O vereador Silvânio Aguiar Silva solicitou permissão ao vereador Danúbio 

para assinar o requerimento e que fossem nele incluídos o Bairro do Alto do Gaia e o 

entorno do Cemitério do Rosário, locais em que há enorme quantidade de caramujos. 

Requerimento    aprovado   por  oito  votos.  O  vereador   Silvânio   Aguiar   Silva   propôs  
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requerimento verbal para que a Casa Legislativa encaminhe ao setor responsável, na 

administração, solicitação para construção de passeio de acesso e iluminação em toda a 

extensão do trecho entre o Trevo de Raposos e o Parque Industrial do Bela Fama. 

Aprovado, oito votos. O vereador Silvânio Aguiar Silva propôs outro requerimento verbal 

para que a Casa Legislativa encaminhe moção de aplausos a todos os profissionais da 

Saúde, em especial aos que trabalham na Zoonoses no Município, pelos relevantes 

serviços desenvolvidos no combate e prevenção dos insetos vetores de arboviroses, em 

especial a Dengue e Chikungunya, reconhecendo o trabalho desses servidores em 

benefício do povo nova-limense. Aprovado, oito votos. O vereador Cláudio José de Deus 

propôs requerimento verbal para que a prefeitura construa rampa para cadeirantes e 

escada de acesso à UBS Paula Villela, especialmente para aqueles que passam pelos 

bairros Vila São Luiz e Vale da Esperança para chegar à UBS. Aprovado, oito votos. O 

vereador Danúbio de Souza Machado convidou todos para o evento ‘Sofá da Kayete 

Especial 30 anos’, no Teatro Municipal, próxima quinta-feira, dia 18 de abril, às 20 horas. 

O Senhor Presidente informou que não havia apresentação de oradores inscritos. 

Agradeceu a presença de todos e, sob a proteção de Deus, declarou encerrados os 

trabalhos. Desejou boa noite a todos._________________________________________ 


